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Schwentinental, 23.09.2024 

Niederschrift Nr. 7 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur der 
Stadt Schwentinental  
am Dienstag, dem 03.09.2024 um 19.00 Uhr in der Stadtbücherei im Ortsteil Raisdorf 

Beginn: 18.00 Uhr 

Ende:    21.22 Uhr 

Der Vorsitzende, Herr Yilmaz, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ausschusses für Soziales, 

Sport und Kultur, die Verwaltung, sowie die anwesenden Zuhörer*innen. 

Herr Yilmaz eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur und stellt fest, dass 

die Einladung vom 23.08.2024 form- und fristgerecht zugegangen ist.  

Herr Yilmaz stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend sind.  
Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  
 

Anwesend sind: 

1. Herr Yilmaz, Yavuz (Vorsitzender) 

2. Herr Johansson, Björn, für Frau Bretschneider, Karolin (anwesend ab 19:10 Uhr) 

3. Frau Gerle,Katrin  für Herrn Rautenberg, Kai 

4. Frau Sindt, Sabine 

5. Herr Olsson, Jan 

6. Frau Weißhuhn, Britta für Frau Hill, Marianne 

7. Herr Mayer, Kay 

8. Herr Hoppe, Benedikt 

9. Herr Burkhardt, Benjamin  

 

Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Herr Haß, Thomas (Bürgermeister) 

2. Herr Evers, Jan (Amtsleitung Amt I) 

3. Herr Kemper, Dirk (stv. Amtsleitung Amt I) 

4. Frau Rebehn, Lisa (Protokoll) 

5. Herr Voigt, Jan 
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6. Herr Schlotfeldt, Vincent 

7. Frau Szalys, Olivia (Büchereileitung)  

8. Frau Sablowski und Frau Fechtner (Büchereizentrale) 

9. Zwei Bürger*innen 

 
 
Die TO wird wie folgt ergänzt: 
Der TOP 7 wird um die SM 217/2024 erweitert. 
TOP 12 wird unter dem neuen TOP 12b) (ehemals TOP13) behandelt. 
 
Über die nachfolgende Tagesordnung wird wie folgt beraten: 
 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 

 
2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur   

vom 11.06.2024 
 
3. Bericht Junger Rat 

 
4. Junger Rat 

hier: Neuwahlen 2024/2025 (SM 203/2024) 
 
5. Stadtbücherei Schwentinental 

hier: Bericht Büchereileitung und stellv. Direktorin der Büchereizentrale 
 
6. Antrag der SWG-Fraktion 

hier: Sanierung Hallenboden Uttoxeterhalle (SM 212/2024) 
 

7. Partnerschaften 
a) Solidaritätspartnerschaft Dobroslav (BV 149b/2024), (SM 217/2024) 
b) weitere Partnerschaften  
 

8. Lichttechnische Sanierung der Außensportanlagen,  
hier: LED-Beleuchtung; aktueller Zwischenstand (SM 170/2024) 
 

9. Antrag des TSV Klausdorf 
hier: Zuschuss für die Sanierung des Vereinsheimes (SM 150/2024, SM150b/2024) 

 
10. Mitteilungen und Anfragen  
 

 
Folgende Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der Beschlussfassung durch 
den Ausschuss voraussichtlich nicht-öffentlich beraten: 
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11. Nachfolge "TauschRausch" Schwentinental,  
hier: Interessenbekundung der AWO Plön am Aufbau eines Sozialladens im Ortsteil Raisdorf 
(SM 207/2024) 
 

 
12. Mitteilungen und Anfragen 

a) FSJ- Stelle Kinder- und Jugendhaus Klausdorf 
b) Sachstand Wohncontaineranlage an der Schwentine 
 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
 
Zu Top 1: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen aus der Einwohnerschaft vor. 
 
 
Zu TOP 2:  Niederschrift über die Sitzungen des Ausschusses für Soziales, Sport und 

Kultur vom 11.06.2024 

 

Die Niederschrift der Sitzung vom 11.06.2024 wird zur Kenntnis genommen. 

 

Zu TOP 3:   Bericht Junger Rat   

 

Aus terminlichen Gründen ist kein Mitglied des Jungen Rates anwesend. 

Herr Olsson bittet um einen kurzen Bericht seitens der Verwaltung.  

Herr Evers erläutert, dass der Junge Rat aufgrund der Sommerferien in den letzten Wochen keine  

offizielle Sitzung abgehalten hat. 

 
 
Zu TOP 4:   Junger Rat 

hier: Neuwahlen 2024/2025 (SM 203/2024)  

 

Herr Evers stellt die Sachstandsmitteilung 203/2024 vor. 

In der derzeit aktuellen Satzung vom Jungen Rat sollen einige redaktionelle Änderungen  

vorgenommen werden. Die Neufassung der Satzung wird in der kommenden Sitzung vorgestellt. 

 

 
Zu TOP 5:  Stadtbücherei Schwentinental 

hier: Bericht Büchereileitung und stellv. Direktorin der Büchereizentrale 

 

Frau Szalys stellt ihren Bericht über das Jahr 2023 vor. 

Die stetig steigenden Zahlen der Ausleihe sind vor Allem durch das vielfältige Angebot zu erklären. 

Familien sind die Hauptnutzer der Bücherei. 

Im Anschluss stellen Frau Sablowski und Frau Fechtner den Bericht der Büchereizentrale vor. 
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Frau Sablowski teilt mit, dass am 06.03.2025 in Willhelmsburg die Open-Library-Messe stattfindet, 

auf der mehrere Firmen Auskunft über das Konzept „Open-Library“ geben. 

 

 

 

 

Zu TOP 6:  Antrag der SWG-Fraktion 

hier: Sanierung Hallenboden Uttoxeterhalle (SM 212/2024) 

  

Frau Weißhuhn stellt den Antrag der SWG-Fraktion vor. 

 

Herr Kemper merkt an, dass in der Uttoxeterhalle noch nie eine vollumfängliche Sanierung 

stattgefunden hat. Aufgrund eines Wasserschadens vor 4 Jahren ist der Boden der Halle teilweise 

porös und eine dringend benötigte Feuchtreinigung nicht möglich, da der Boden sich ansonsten 

aufgrund der Feuchtigkeit aufblähen könnte. 

 

Herr Hoppe fragt an, ob das Dach der Halle wieder dicht ist. 

Dies ist laut Herrn Kemper der Fall. 

 

Her Burckhardt fragt an, ob ein Dachflächenfenster im Gang der Halle kaputt sei. 

Herr Kemper erläutert, dass eines der Fenster defekt war, aber bereits ausgetauscht wurde. 

 

Frau Sindt unterstützt den Antrag der SWG-Fraktion, da die Mängel in der Uttoxeterhalle seit 

längerem bekannt sind und auch die anderen beiden Sporthallen neue Böden erhalten haben. 

 

Es folgt eine kurze Diskussion über die Gesamtheit der Mängel in der Uttoxeterhalle. 

Die Verwaltung sagt zu, bis zur nächsten Sitzung alle Informationen zusammenzutragen, sodass 

bei der kommenden Sitzung über den Antrag entschieden werden kann. 

 

 

Zu TOP 7:  Partnerschaften 

a) Solidaritätspartnerschaft Dobroslav (BV 149b/2024), (SM 217/2024) 

b) weitere Partnerschaften 

 

Herr Haß stellt die Beschlussvorlage 149b/2024 vor. 

Herr Schlotfeldt fragt an, in welchem finanziellen Rahmen eine professionelle Moderation liegen 

würde. 

Herr Haß erläutert, das mit ca. 1.000 € gerechnet werden müsste. 

Herr Yilmaz merkt an, dass er den gewählten Zeitpunkt für ungünstig hält, da in dieser Phase z.B. 

auch die Haushaltsberatungen stattfinden werden. 

Frau Sindt folgt der Einschätzung, dass ein solches Treffen besser im Frühjahr 2025 angesiedelt 

wäre. 

Herr Haß stellt die Sachstandsmitteilung 217/2024 vor. 
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Frau Sindt begrüßt den Vorschlag einer Fahrt nach Schöneiche vom 09.-11. Mai 2025, anlässlich 

des 650-jährigen Jubiläums der Gemeinde. 

Herr Yilmaz bestätigt das Interesse an der Fahrt und merkt an, dass die Kosten in den Haushalt 

2025 aufgenommen werden sollten. 

Herr Schlotfeldt folgt dieser Einschätzung. 

Die Gemeinde Goldberg pflegt die Partnerschaft vorrangig über die Feuerwehr.  

Der Bürgermeister der Gemeinde Triebsees teilte mit, dass seinerseits großes Interesse an einem 

Wiederaufleben der Partnerschaft zu Schwentinental besteht. 

Man ist sich einig, weiterhin Einladungen auszusprechen und die Partnerschaft entsprechend 

fortzuführen. 

 

 

 

Zu TOP 8:  Lichttechnische Sanierung der Außensportanlagen,  

hier: LED-Beleuchtung; aktueller Zwischenstand (SM 170/2024) 

 

 

Herr Kemper stellt die Sachstandsmitteilung 170/2024 vor. 

Frau Sindt merkt an, dass die Verzögerung der Maßnahme seit 5 Jahren aufgrund der Fördermittel 

ein unglücklicher Zustand ist. 

Herr Schlotfeldt schließt sich dem an und fragt an, ob eine Umsetzung der Maßnahme ohne 

Fördermittel denkbar wäre. 

Herr Yilmaz wirft ein, dass dafür ein neuer Beschluss nötig wäre, da der aktuelle Beschluss eine 

Förderung der Maßnahme von mindestens 50% vorgibt. 

Herr Kemper gibt zu bedenken, dass alle Arbeiten, die vor Zusage der Förderung durchgeführt 

werden, nicht mehr förderfähig sind. 

 

 

Zu TOP 9:  Antrag des TSV Klausdorf 

hier: Zuschuss für die Sanierung des Vereinsheimes (SM 150/2024, 

SM150b/2024) 

 

Herr Kemper erläutert die Sachstandmitteilung 150/2024. 

Frau Weißhuhn fragt an, ob der mögliche Zuschuss des Kreises von der Zuschusssumme der Stadt  

abhängig ist. 

Herr Luckau erläutert, dass in einem Gespräch mit dem Landrat des Kreises Plön mitgeteilt wurde,  

dass der Zuschuss des Kreises nicht unmittelbar von einem Zuschuss der Stadt abhängig ist. 

Herr Kemper ergänzt, dass laut den städtischen Richtlinien im Jahr 2025 ein Zuschuss von 10%  

gewährt werden könnte. 

Frau Gerle erkundigt sich nach den Regelungen des Pachtvertrages über das Vereinsheim, Herr  

Yilmaz verweist hierfür auf den nicht-öffentlichen Teil. 

Herr Johannson merkt an, dass für Finanzangelegenheit generell ein anderer Ausschuss zuständig  

sein, Herr Yilmaz erläutert daraufhin, dass die Zuschussrichtlinie allerdings in die Zuständigkeit des  
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Ausschuss für Soziales, Sport und Kultur fällt. 

 
 
 
 
 
 
Zu TOP 10: Mitteilungen und Anfragen 
 
 
Herr Kemper teilt folgendes mit: 

• Die Bodensanierung in der Schwentinehalle verläuft nach Zeitplan und wird voraussichtlich 
am 30.09.2024 abgeschlossen sein. 

• Am 06. Juli zerstörte eine Windhose in Klausdorf eine Trainerbank sowie Teile der 
Zuschauerbrüstung im Aubrookstadion, die Kosten werden derzeit ermittelt. 

• Der Zaun zwischen Schwentinewanderweg und Bogenschützenplatz im Ortsteil Klausdorf 
ist stark beschädigt, sodass ein leichtes Eindringen auf den Platz der Bogenschützen 
möglich wäre. Die Kosten für eine Reparatur werden derzeit ermittelt. 

• Die Sanierung der Duschen im Vereinsgebäude des TSV Klausdorf, deren Kosten sich auf 
ca. 31.000 € belaufen wird, ist derzeit eine Priorität im Bauamt. Die Ausschreibung für die 
Fachfirma wird im September stattfinden, sodass die Arbeiten schnellstmöglich begonnen 
werden können. 
Herr Haß dankt dem TSV Klausdorf an dieser Stelle noch einmal für seine Geduld und das 
Verständnis dafür, dass die Schwentinehalle in der jüngsten Vergangenheit aufgrund von 
Vorkommnissen wie Corona und Bombenentschärfungen des Öfteren nicht für den 
regulären Betrieb zur Verfügung stand. 
 

• Der Entwurf der neuen Ehrenamtsrichtlinie ist den Vereinen und Verbänden zugegangen. 
Am 16.09. findet ein gemeinsamer Termin zum Austausch statt. 

• Das Raisdorfer Volksfest findet vom 05.-08.09.2024 statt. 

• Am 15.09.2024 findet der Stadtflohmarkt statt. 

• Die Stadtbücherei veranstaltet am 11.-13.10.2024 ein musikalisches Wochenende mit 
Matthias Stührwohld und Martin Schnoor. 

• Am 18.10.2024 soll nachmittags an der Erlebnisbrücke im Schwentinepark der Kulturpfad 
vom Verein Kukuk eröffnet werden. 

• Für die Seniorenfahrt liegen 120 Anmeldungen vorm, es gibt eine Warteliste, auf der sich 
derzeit 4 Personen befinden. 
 

 
 
 
 
Herr Yilmaz schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:22 Uhr. 
 
 
gez. Y. Yilmaz                  gez. L. Rebehn  
    
 

(Vorsitzender)                                                                     (Protokollführerin) 


